

La convocatoria cierra este lunes:

Concurso de cuentos para escribir sobre astronomía en 120 palabras

La iniciativa, impulsada por la Fundación Astromanía y el **Observatorio ALMA**, llama a inspirarse en el universo y aprovechar el confinamiento para crear microrrelatos.

CONSTANZA MENARES

“De pequeña, recuerdo que creía que si estabas atento podrías escuchar el tintinear de las estrellas, que ellas podían hablarte. Recuerdo mis fugas nocturnas hacia el bosque, bajo un cielo negro que parecía blanco de tantas luces en él”.

Así comienza “Silencio astral”, relato que el año pasado ganó la categoría juvenil del concurso de cuentos breves “Cosmocuentos”.

Historias como esta —escrita

por Valentina Santelices, de Licantén—, inspiradas en el universo y lo que hay en él, pueden participar en esta iniciativa de la Fundación Astromanía.

La idea es que, aprovechando la restricciones de movilidad impuestas por la pandemia, los interesados escriban una historia, con no más de 120 palabras, relacionada con alguna temática sobre el cosmos.

El **Observatorio ALMA**, el Centro de Astronomía de la U. de Antofagasta, el Instituto de Astrofísica de la U. Católica y la

Fundación Pequeñas Grandes Estrellas también colaboran con el proyecto científico-literario y evaluarán los cuentos.

“Hoy más que nunca, este y otros ejercicios creativos posibilitan el bienestar mental de la población. Mezclar la literatura y el interés por la astronomía, y acercar la ciencia a la comunidad constituye un ejercicio necesario en medio de este confinamiento social”, asegura Juan Pablo Méndez, director ejecutivo de la Fundación Astromanía.

Mario Hamuy, astrónomo

chileno y premio nacional de Ciencias Exactas 2015, dice que iniciativas como esta, “que se orientan a fomentar las ciencias más allá de las aulas, son fundamentales y muy valiosas, porque la divulgación científica debe hacerse cargo de llevar la ciencia a la gente”.

“A través de mi trabajo en divulgación he comprobado que la gente, sin importar su edad, está llena de dudas y desde la curiosidad buscan nutrirse de respuestas a preguntas fundamentales. Todos los espacios que se abran



La superluna de anoche pudo apreciarse en todo el planeta. Fue la última del 2020 y puede servir de inspiración para algún cuento.

para acercar la ciencia son vitales, así que invito a enviar sus Cosmocuentos”, concluye Hamuy. La convocatoria estará abierta

hasta este lunes 11 de mayo. Las bases y premios están disponibles en <http://astromania.cl/cosmocuentos/>.